

創業70年 新たな領域へも挑戦

“東京青冷会”初代会長を歴任



三森 敏雄社長

1952年(昭和27年)に冷凍機部品・資材の販売を目的として三森商店として開業。来年は70年という大きな節目を迎える三森商事(社長：三森敏雄氏、東京都豊島区巣鴨1-43-2)。

ちなみに1950年代の我が国の空調冷熱産業といえれば戦後復興期にあたり、ようやく海外の製品から国産のターボ冷凍機の出現や冷却塔を使つたビルのセントラル空調が動き始めた時代で、それすらもごく限られた商業施設を構築し、いわゆる

マーストアからスーパー・マーケット化前夜といった時代といえる。

現在、三森商事は冷凍・空調機器の総合商社として首都圏を地盤に全国での各種案件にも適宜に応える“動く商社”としての特長が映える。近年ではB-to-Bはもとより、B-to-Cといった商圏へも範疇を拡大するとともに、グローバルで各種冷却水循環装置、冷温調機及び冷凍機応用装置などエンジニアリング部門を担う日本冷機製作所(東京都文京区)との相乗効果や、大手ハウスメーカーとの協業による土地・建物の購入、売却。またリフォーム、仲介などにおける橋渡しに

人を介して、仕事を生み出すといったスイッチング機能を有する商社へと変化している。

直近の状況について三森敏雄社長に聞いた。「やはり1年半近くに渡るコロナ禍の影響は免れないと、当社は市場別に営業を一部制としており、営業1部ではスーパーマーケット等、コールドチャ

ン関係の案件を主体に動き、営業2部は環境試験装置メーター・セッティング等、コールドチャ

ン組みの一端として、本年より同社では取引先である楠本化成(東京都千代田区)が生産する超低温冷媒R23の代替冷媒R469Aの国内総販売元となつた。

この度の東冷協創立50周年に対しても「半世紀」という歴史を刻んだことを敬意を表すとともに、先達の方々の多くの努力に感謝申し上げた

年に、先達の方々の多くが、この間、編集委員会に就任。現在は社業専

に対する全国の拠点にも連絡は繁忙といった具合に明るい話題も見え始め

ており、昨年度のようない状態は脱しきれると確信している。一日も早くコロナ禍が終息へと向かい、本来の当社の持ち味である顔の見える営業を再開したい」とした。

さしこうした新たな取り組みの一端として、本年より同社では取引先である楠本化成(東京都千代田区)が生産する超低温冷媒R23の代替冷媒R469Aの国内総販売元となつた。

翌年に日設連青

年部会設立準備会を立て、翌2008年(平成20年)に日設連青年部会を設立したが、この際には東冷協の新事務局として運営が開始された。

この新事務局は、これまでの東冷協の運営形態を大きく変えて、より実質的な役割を担うものとして位置づけられ、その運営によって東冷協の発展が期待される。

この度の東冷協創立50周年に對しては、「半世紀」という歴史を刻んだことを敬意を表すとともに、先達の方々の多くの努力に感謝申し上げた

年に、先達の方々の多くが、この間、編集委員会に就任。現在は社業専

に対する全国の拠点にも連絡は繁忙といった具合に明るい話題も見え始め

ており、昨年度のようない状態は脱しきれると確信している。一日も早くコロナ禍が終息へと向かい、本来の当社の持ち味である顔の見える営業を再開したい」とした。

さしこうした新たな取り組みの一端として、本年より同社では取引先である楠本化成(東京都千代田区)が生産する超低温冷媒R23の代替冷媒R469Aの国内総販売元となつた。

翌年に日設連青年部会設立準備会を立て、翌2008年(平成20年)に日設連青年部会を設立したが、この際には東冷協の新事務局として運営が開始された。

この新事務局は、これまでの東冷協の運営形態を大きく変えて、より実質的な役割を担うものとして位置づけられ、その運営によって東冷協の発展が期待される。

この度の東冷協創立50周年に對しては、「半世紀」という歴史を刻んだことを敬意を表すとともに、先達の方々の多くの努力に感謝申し上げた

年に、先達の方々の多くが、この間、編集委員会に就任。現在は社業専

に対する全国の拠点にも連絡は繁忙といった具合に明るい話題も見え始め

おり、今後も東冷協の発展が期待される。

東京都冷凍空調設備協会 創立50周年特集



同社が総販売元となる楠本化成

楠本化成(東京都千代田区)が生産する超低温冷媒R23の代替冷媒R469Aの国内総販売元となつた。

マイナス70度Cへ対応し、GWP値は1500以下をクリアする同冷媒

も取組み、多面的にビジネスを構築し、いわゆる

スマートフォーム、仲介などにおける橋渡しに

対応しているが、特に工場用ユーティリティが自動車関係、半導体関係といった

試験装置などの需要が影

響を受けているほか、同

じ食品関係でも外食関連

が自需要請等で低調とな

り、これに伴う設備関係

は厳しいものの、一方で

内食の増加による流通関

連は繁忙といった具合に明暗がはつきりと分かれ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。

現在、三森商事は冷凍

マーストアからスーパー

マーケット化前夜といっ

た時代といえる。